
 

CoDAU 
Convegno dei Direttori Generali delle Amministrazioni Universitarie 

 
GIUNTA – Verbale del 25 giugno 2015 

 
 

Il giorno 25 giugno 2015, alle ore 15:00, a Roma, presso la sala riunioni della sede del Miur, in Via 
Carcani, 61, stanza 12 al 5° piano, si riunisce la Giunta con il seguente Ordine del Giorno. 

 
1) Comunicazioni del Presidente 
 
2) Approfondimenti normativi con particolare riferimento alla sentenza n. 02660/2015 del Consiglio 
di Stato 
 
3) Sostituzione componente Giunta   
 
4) Documento sul ciclo della performance da presentare al workshop del 26 giugno organizzato 
dall'Anvur  
 
5) Punto della situazione sulle questioni relative alla sanità e alle scuole di specializzazione 
 
6) Convegno annuale 
 
7) Varie ed eventuali 
 
In riferimento al punto 2 è stato invitato a partecipare il dott. Vittorio Ravaioli (Kion/CINECA) 

 
 

Sono presenti: Cristiano Nicoletti, Giuseppe Colpani, Giuseppe Giunto, Emma Varasio, Antonio 
Marcato, Fiorenzo Masetti. 
 
Assenti giustificati: Maria Luigia Liguori, Gaetano Prudente, Simonetta Ranalli. 
 
Sono inoltre presenti: Enrico Periti, Clara Coviello Luca Bardi, Antonio Romeo, Alberto Scuttari, 
Fulvio Scarpelli, Vincenzo Tedesco, Alberto Domenicali, Fabrizio Pedranzini.  
 
Alla riunione odierna sono presenti per il CINECA il dott. Vittorio Ravaioli, Direttore tecnico e il dott. 
Giacomo Scillia. 
 
Svolge le funzioni di Segretario: 
Patrizia Fabrini 
 
 

1) Comunicazioni del Presidente 
 
Il Presidente comunica che:  

 in data 27 maggio si è svolto a Roma il Convegno Miur "Valutazione e finanziamento delle 
università"; 

 sono stati inviati ai componenti della Giunta i pareri del CUN sul riparto FFO 2015 e 
sull’approfondimento analisi e proposta per la definizione di criteri e parametri per 
Abilitazione Scientifica Nazionale; il documento CUN su “banca dati offerta formativa”; la 
raccomandazione CUN sul mantenimento dei ricercatori titolari di contratto e la mozione 
CUN sul riconoscimento dei crediti formativi a termine ITS;  

 in data 5 giugno è stata inviata una lettera al dott. Alì, DG Miur, sull’ammissione alle Scuole 
di specializzazione in medicina A.A. 2014-2015;  
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 è stato richiesto e concesso il patrocinio alla 4^ edizione del Master MIT;  
 è stata pubblicata la Rassegna normativa e giurisprudenziale Maggio 2015 e la risposta 

dell’’Ufficio Studi CoDAU al quesito su convenzioni tra amministrazioni oltre al Commento 
sentenza n. 305 Corte dei Conti Campania (incompatibilità professori) – al Commento 
sentenza Consiglio di Stato n.1929/2015 (diritto di voto dei docenti ex statuto) al Commento 
parere n.1178/2015 Consiglio di Stato (accordi tra Pubbliche Amministrazioni);  

 in data 16 giugno è stata inviata al dott. Livon, DG Miur, la sintesi della discussione che si è 
tenuta nel corso dell'incontro del GdL CoDAU in data 5 giugno 2015, sulla bozza del 
Manuale Tecnico-operativo sulla contabilità economico-patrimoniale, ai sensi dell’art. 8 del 
D.I. MIUR-MEF 14 gennaio 2014, n. 19; 

 in data 16 giugno si è svolto a Venezia il Convegno "Atenei: dalla semplificazione del 
processo di trasferta al pagamento dei fornitori”, tutti gli interventi sono pubblicati sul sito 
CoDAU; 

 riferisce sull’iniziativa organizzata da Humane con l’Università di Bologna – Junior staff 
training, pubblicata sul sito. 

 
 

2) Approfondimenti normativi con particolare riferimento alla sentenza n. 02660/2015 del 
Consiglio di Stato 
 

Con riferimento al punto all’ordine del giorno relativo alla sentenza del Consiglio di Stato Sez. VI n. 
2660 del 26 maggio 2015, pubblicata nella Rassegna normativa CoDAU maggio 2015, che dispone 
la non qualificazione del CINECA come società in house, il Presidente informa di aver chiesto 
all’Ufficio Studi un approfondimento (all. 1) sulle implicazioni della sentenza e sulle questioni che il 
Consiglio di Stato pone nei confronti del CINECA. Il dott. Vincenzo Tedesco dell’Ufficio Studi 
chiarisce le complessità della sentenza che vedrà tra breve anche un apposito commento specifico 
richiamando anche il precedente parere di segno contrario dello stesso Consiglio di Stato.  
Dalla discussione emerge la necessità che il CINECA, anche attraverso l’azione del Miur, riprenda 
la valenza dell’attività in house sia in considerazione dei numerosi affidamenti in corso, che devono 
essere definiti nei vari Atenei, sia per le ripercussioni che può avere all’interno del sistema 
universitario. Tra l’altro si sottolinea che molti atenei dovranno alla fine dell’anno rinnovare le 
licenze di utilizzo dei vari software e quindi per i direttori generali la situazione diventa ingestibile. In 
particolar modo sarebbe auspicabile un’opposizione alla sentenza, tramite ad esempio ricorso alla 
Corte di Giustizia dell’Unione Europea o altro mezzo in modo da far valere la natura di società in 
house del CINECA nei confronti dei propri Consorziati (ovvero le Università), dall’altro intervenire 
sullo Statuto con l’avviamento delle procedure di modifica, come indicato dallo stesso Consiglio di 
Stato. 
 
 

3) Sostituzione componente Giunta 
 
Il Presidente comunica che in data 28 maggio, l’Avv. Gaetano Prudente causa il mancato rinnovo 
dell’incarico di Direttore generale dell’Università di Bari, ha rassegnato le proprie dimissioni, con 
effetto immediato, da componente della Giunta CoDAU.  
Il Presidente, dopo ampia discussione, propone di nominare la dott.ssa Emanuela Ometto e la 
Giunta approva all’unanimità. 
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4) Documento sul ciclo della performance da presentare al workshop del 26 giugno   
organizzato dall'Anvur  

 
Il Presidente, ricordando che il giorno dopo sarà presente, insieme ad altri relatori come il dott. 
Periti, la dott.ssa Varasio, il dott. Domenicali e il dott. Romeo, al Workshop organizzato dall’Anvur 
“La buona amministrazione nelle università e negli enti di ricerca. Ciclo della performance, 
trasparenza e anticorruzione”, presenta il documento (all. 2) relativo alle osservazioni formulate dal 
CoDAU circa le Linee guida per la gestione integrata del ciclo della performance delle università 
statali italiane espresse dall’ANVUR.  
 
 

5)  Punto della situazione sulle questioni relative alla sanità e alle scuole di specializzazione 
 
La dott.ssa Emma Varasio aggiorna sulle problematiche connesse alla gestione delle Scuole di 
Specializzazione come da documento (all. 3) e riferisce che alcune problematiche emerse, come da 
analisi del D.I. 68/15 relativo alla programmazione didattica delle Scuole, saranno trattate in un 
prossimo incontro del GdL CoDAU sulla Sanità. (all. 4). 
 
 

6) Convegno annuale 
 
Il Presidente cede la parola alla dott.ssa Clara Coviello che propone per il pomeriggio del venerdì, 
al termine dei lavori, una passeggiata a Sirmione. 
La Giunta ritiene non fattibile tale proposta dati i tempi ristretti tra il termine dei lavori e la cena, e 
chiede invece di verificare la possibilità di organizzare per il sabato pomeriggio, al termine del 
Convegno e a spese dei partecipanti, una gita in barca o in pullman con visita guidata al Vittoriale. 
 
 
 
Il Presidente, avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno, conclude i lavori alle ore 18:45. 
 
 
 
Il Segretario        Il Presidente 
Patrizia Fabrini       Cristiano Nicoletti 
 
 


